
Compte rendu du Conseil Scientifique de la SIF 
 

3 Mars 2016, ENS Paris 
 
Présents : Colin de la Higuera (matin, à distance), Gilles Dowek, Christine Froidevaux, Claire 
Mathieu, Jean-Marc Petit (à distance), Michel Raynal, Françoise Soulié (après-midi), Monique 
Teillaud. 
Invité : Fabien Tarissan (audio, après-midi) 
 
Matin :  

Sur les Ressources Educatives Libres (REL) 

Le Conseil Scientifique (CS) a décidé de consacrer le matin à un débat de fond, en initiant la 
discussion par un exposé d’un membre du CS. Le thème choisi a été la place des Ressources 
Educatives Libres (REL) en Informatique et a été introduit par Colin de la Higuera. Un texte sur ce 
sujet, reprenant et élargissant la discussion qui a eu lieu ensuite, sera rédigé et diffusé ultérieurement.  

Après-midi :  

Renouvellement	  du	  Conseil	  Scientifique	  	  
Le	  CS	  est	  renouvelé	  pour	  un	  an	  avec	  la	  nomination	  de	  Colin	  de	  la	  Higuera	  en	  remplacement	  de	  
Laurence	   Niguay.	   Gilles	   Dowek	   est	   reconduit	   dans	   sa	   fonction	   de	   président	   du	   Conseil	  
Scientifique	  pour	  une	  année	  conformément	  aux	  règles	  du	  CS.	  	  
	  
Réflexion	  sur	  les	  journées	  et	  le	  congrès	  de	  la	  SIF	  	  
Un	   groupe	   de	   travail	   de	   la	   SIF	   conduit	   par	   Fabien	   Tarissan	   (membre	   du	   CA)	   s’est	   réuni	   pour	  
analyser	   les	   retombées	   du	   congrès	   annuel	   de	   la	   SIF.	   L’idée	   est	   de	   proposer	   des	   évolutions	   du	  
modèle	   actuel	   pour	   rendre	   la	   SIF	   plus	   visible,	   rendre	   certains	   de	   ces	   évènements	  
«	  incontournables	  »	  et	  capables	  d’attirer	  plus	  largement	  la	  communauté.	  
	  
Séminaire	  des	  doctorants	  	  
Les	  inscriptions	  viennent	  juste	  d'être	  ouvertes.	  La	  participation	  est	  estimée	  à	  40	  doctorants.	  	  
	  
Entretiens	  de	  Binaire	  
Le	  CS	   recommande	  que	   la	   taille	  du	  groupe	  de	  personnes	  menant	   les	   interviews	   soit	   élargie	   et	  
invite	  à	  solliciter	  les	  adhérents	  SIF	  pour	  qu’ils	  proposent	  des	  thèmes	  mettant	  en	  valeur	  les	  liens	  
de	  l’informatique	  avec	  leur	  domaine	  de	  recherche.	  	  
	  
Relations	  de	  la	  SIF	  avec	  les	  industriels	  
Un groupe de travail conduit par Pierre Paradinas (Vice-Président industrie de la SIF) a examiné 
diverses actions susceptibles d’intéresser des entreprises et de les amener à adhérer à la SIF. Après 
discussion, plusieurs pistes sont retenues. La première serait un sponsoring d’un prix de thèse par une 
entreprise. On pourrait aussi suggérer à une entreprise qu’elle nomme au collège industriel du CS l’un 
de ses membres. On pourrait aussi proposer aux industriels d’écrire un article dans le bulletin 1024.  


